



Région
Hauts-de-France

Le Président

Madame Ursula VON DER LEYEN
Présidente
Commission Européenne
Rue de la Loi, 170
B-1049 Bruxelles
BELGIQUE

Lille, le **24 AVR. 2025**

chère

Madame la Présidente,

Alors qu'en ce jour la République française honore la mémoire des victimes et rescapés du génocide arménien de 1915, nous apprenons avec stupeur, mêlée de colère mais aussi de tristesse que Madame Kaja KALLAS, Vice-Présidente de la Commission européenne que vous avez l'honneur de présider, et haute-représentante de l'Union européenne pour les Affaires étrangères, se rend ce 25 avril 2025 en Azerbaïdjan.

Vous n'êtes pas sans savoir que, depuis la terrible invasion du Haut-Karabagh par l'Azerbaïdjan, précédée d'un blocus inhumain de plus de 9 mois, qui a contraint aux chemins de l'exil et du déracinement, plus de 120.000 Arméniens à abandonner leurs terres, leurs églises et leurs sépultures à la main aujourd'hui du pouvoir de Bakou, huit anciens responsables politiques de la République d'Artsakh sont emprisonnés arbitrairement dans les geôles de l'Azerbaïdjan et comparaissent actuellement devant un tribunal militaire à Bakou, au détriment de tout respect du droit international.

Cette visite de la Commissaire européenne en Azerbaïdjan suscite une totale incompréhension au regard du bilan préoccupant de l'Azerbaïdjan en matière de respect des droits de l'homme qu'illustre la détention de ces prisonniers politiques, de sa politique étrangère agressive envers la République d'Arménie, partenaire clé de l'Union européenne dans cette région, engagée fermement pour la paix.

C'est pourquoi si Madame Kaja KALLAS n'annule pas son déplacement à Bakou, il est de l'honneur de l'Union européenne, de sa mission et de ses valeurs, qu'elle dénonce clairement la situation de ces prisonniers en demandant leur libération immédiate, et qu'elle puisse aussi aborder le droit au retour des Arméniens du Haut-Karabagh reconnue par la décision de la Cour internationale de justice dans son arrêt du 17 novembre 2023.

Madame la Présidente, il en va de l'Honneur de l'Europe, au regard de l'Histoire, 110 ans après le génocide du peuple arménien.

Je vous prie d'agréer, Madame la Présidente, l'expression de ma considération distinguée.

bon à val,

Xavier BERTRAND



151, avenue du Président Hoover - 59555 Lille Cedex - Accès métro : Lille Grand Palais
Tél. (0)3 74 27 00 00 – fax (0)3 74 27 00 05 - hautsdefrance.fr